

UNIVERSITE DE FRIBOURG UNIVERSITÄT FREIBURG

FACULTE DES LETTRES ET DES SCIENCES HUMAINES DEPARTEMENT DES SCIENCES DE L'EDUCATION ET DE LA FORMATION

MALTRAITANCE INFANTILE

Limites, défis et enjeux de la prévention

PASSERAUB JEREMIE

Travail de Bachelor présenté à la Faculté de Lettres de l'Université de Fribourg (CH) pour l'obtention du Bachelor en Sciences de l'éducation.

AA 18/19

Superviseur: Xavier Conus

Fribourg, le 12.08.2019

Résumé

Ce travail de Bachelor fait référence à la prévention des maltraitances infantiles et aux défis que les instances de tout niveau doivent relever à l'heure actuelle pour mettre en place, ou optimiser les mesures préventives. En première partie, l'aspect théorique et principalement les enjeux d'acceptions sont développés. En seconde partie, une compréhension globale des tensions quant aux fondements théoriques, ainsi que des mesures les plus répandues est proposée. En dernière partie, les défis à relever sont explicités.

La plupart des mesures préventives se fondent sur la théorie développementale-écologique de l'humain, et empruntent le modèle de prévention de santé publique (universel, indiqué, sélectif). Des efforts doivent être entrepris à plusieurs niveau en faveur de la prévention, avec comme enjeu de développer des mesures adaptées et cohérentes. Dans ce sens, les efforts entrepris pour un consensus d'acceptions et de fondements théoriques, de collaboration intersectorielle, de compréhension des occurrences et facteurs de risques, de rigueur évaluative ainsi que de conciliation des divers approches préventives doivent être maintenus, voire accrus.

Mots-clés: Maltraitance infantile, prévention, modèle théorique, limites, défi